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Аннотация 

В предложенной выпускной квалификационной работе детально 

рассмотрены факторы стабилизации предприятия в целом, управленческая 

команда как один из факторов конкурентоспособности . В работе использованы 

современные методы исследования, определяющие основные факторы  

формирования управленческой команды на гостиничном предприятии.  

 В процессе изучения дана характеристика деятельности гостиницы «Белград», 

проведен анализ создания управленческой команды,  также разработаны 

рекомендации и предложения по совершенствованию эффективности команды 

гостиничного предприятия.  
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Annotation 

In the proposed final qualifying work examined in detail the factors of 

stabilization of the whole enterprise, the management team as one of the factors of 

competitiveness. We used modern methods of research, the main factors determining 

the formation of the management team in the hospitality enterprise.  In the process of 

studying the characteristic of the hotel "Belgrad", the analysis of the creation of the 

management team, and developed recommendations and suggestions for improving 

the effectiveness of the team hotel enterprise. 
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